

UNION RADIO

Del resumen de prensa dado por la emisora en el día de ayer hay un comentario que juzgamos muy significativo en el que se deca:el sec-tor de Talavera es muy importante, pues los rebeldes lo están abarrotando de material, y agrega que en dicho frente el Gobierno se juega la victoria por lo que debía concentrar sus mejores fuerzas y armamentos; primeramente se reconoce la fuerza que el General Franco acumula en este sector, concediéndose una importancia casi decisiva a acciones en que nosotros llevamos la iniciativa y en las que siempre somos victorioso, y, por último, en la indicación de lo que debía hacer el Gobierno de Madrid se contiene como una

censura a dicho Gobierno y revelan cómo se desconfía en el resultado final. En Caspe acusa actividad aérea; de Oviedo comunican las mismas noticias, de Terual, Guadix, Navalperal, Nava del Marqués y Peguerinos se indica alguna actividad y con respecto a los sectores del Centro y Talavera manifiestan que no existe novedad: ya sabemos lo que este <u>sin novedad</u> significa en boca del locutor de esta emisora, hasta el presente siempre este "sin novedad" se ha traducido en éxitos nuestros.

Se cita a los milicianos sorianos y riojanos para que se presenten en el Cuartel General de las milicias y también a los del 5º Regimiento. El Comité de autores revolucionarios cita en su domicilio social a todos los que componen la entidad para tomar acuerdos relacionados con la revolución que debe hacerse en la Literatura y en general en todas las manifestaciones artísticas, paralelamente a la que realiza el proletariado; es todo un pro-

grama a no dudarlo.

Largo Caballero trabajó todo el día en su despacho del Ministerio de la Guerra y recibió al embajador de Chile, al Ministro de Estado y a Araquistan Bujeda ha sido nombrado Subsecretario de Hacienda. Al Conde San Nicolás como consecuencia de un registro practicado en su casa y en el Banco de España se han encontrado valores y joyas cuyo importe asciende a cien millones de pesetas. La "Gaceta" publica decretos separando del servicio a una porción de maestros. Sustituyen al Presidente del Tribunal que ha da juzgar los delitos de rebelión en Vizcaya. Una disposición sobre Clases y Oficiales de las milicias. Se publica el decreto que prorroga por 30 días el estado de claras. Suprimiendo todas los Academias de España que dependen del tado de alarma. Suprimiendo todas las Academias de España que dependan del Ministerio de Instrucción Pública. Normas sobre los tribunales que han de juzgar los delitos de rebelión militar y sobre reclutamiento de la oficiali dad. Ceses de nuestros diplomáticos en Argelia, Davind y Cienfuegos.

El barco que en Valencia representaba al Gobierno inglés ha sido sustituí do por otro. El Embajador inglés ha hecho una gestión cerca de Portugal para que esta nación acceda a formar parte de la reunión para la no interven-

ción en los asuntos de España. Se pregunta el paradero de una anciana de 80 años desaparecida en Talavera. Se dispone que los coches que circulen no deben llevar otra bandera que la sindical a que pertenezcan los que lo utilicen y el hecho de no cumplir esta disposición supone el que se considere como facciosos a los infranctores. Se van a editar unas postales relativas a la revolución, en español, francio en español.

cés, catalán e inglés y su importe se destinará al sostenimiento de los hos pitales de sangre. Estuvo en el Ministerio el Diputado nacionalista Aguirre quien manifestó que las relaciones de los nacionalistas vascos con el Gobierno de Madrid eran afectuosas y que probablemente su compañero de diputa ción Irujo ostentaría la representación de la minoría en el Gobierno.

De Rusia comunican que una reunión de mujeres bolcheviques ha manifesta do su simpatía a los elementos del Frente Popular. De Praga comunica que el Gobierno ha acordado la no intervención en los asuntos de España.

RADIO ITALIA

Según noticias recibidas, en la Coruña una columna nacionalista se ha apoderado de un pueblo haciendo a las tropas "rojas" 100 bajas y tomando un cañón, 2 morteros y 10 ametralladoras.

Según dicen de Burgos, el Coronel Aranda ha comunicado que tomó Grado.

Esta operación significa un grave contratiempo para las fuerzas "rojas por la gran importancia estratégica y por las comunicaciones que tiene dicha población.

La vida de San Sebastián ha recobrado su aspecto normal. El Teniente Coronel Vigón ha sido nombrado Coman dante militar y D. Ramón Sierra Bustamante, abogado y periodista, gober nador civil.

El General Mola concedió cinco días de descanso a las tropas dedicando su atención preferente a los sectores de Zaragoza y Huesca, sin aflojar por eso la presión en la Sierra y en el que se extiende de CEBREROS A ESCALONA.

En el frente del Guadarrama la artillería ha desplegado grandísima actividad no habiendo producido modificaciones. En el sector de Talavera SANTA OLALLA-TOLEDO los legionarios del Ejército de Franco han avanzado otros 7 kilómetros combatiendo constantemente.

El General Franco sigue transportando tropas de Marruecos hacia el continente con un promedio de 800 hombres por día en perfecto pié de guerra.

Se amuncia que dos aviones del Gobierno han sido abatidos en el frente Sur.

Dicen de San Juan de Iuz que la nota del Gobierno de Madrid a los diplomáticos extranjeros según la cual éstos para ser reconocidos deberán volver a la capital, ha causado gran impresión entre el Cuerpo diplomático. Reunidos en Hendaya han acordado enviar una protesta por la nota descortés y contraria a las normas diplomáticas corrientes, destacándose

los apóstrofes de indignación del representante de Francia. Consideran no no aceptables las condiciones impuestas por el Gobierno de Madrid han acordado dirigirse a sus respectivos Gobiernos.

La premsa de Nueva York acoge con aplauso la campaña anticomunista emprendida por el Santo Padre diciendo que sólo un frente único anticomunista podrá evitar otras explosiones de odio.

RADIO CLUB PORTUGUES

bierto un complot para asesinar a Azaña por cuyo motivo han sido fusila
dos en Madrid siete individuos. No
se puede precisar el detalle de la
composición de la columna Yagüe por
dificultades de recepción, pues en
la emisión de ayer se tocó este punto; a través de entrecortadas noticias se sacó el convencimiento de
que es muy numerosa y de que está ad
mirablemente dotada. Dijo que esta
columna es la que se dirige a libertad a los defensores del Alcázar.

El General Cabanellas ha dirigido, como Presidente del Gobierno de Burgos, un mensaje a Alemania testimoniándole su gratitud y simpatía.

Nuestra aviazión voló sobre Madrid arrojando proclamas en las que se da ba cuenta de h toma de San Sebastián Irún y del avance victorioso de nues tras tropas.

El parte oficial de Badajoz llegado directamente dice: "En la mayoría de los frentes se han llevado a cabo en el día de hoy operaciones prepara torias de otras más importantes.

En la Sierra de Guadarrama se han rectificado posiciones a vanguardia ocupando importantes fuertes y causando al enemigo numerosas bajas tomándole dos morteros, una ametralladora y diverso material.

En el frente de Toledo ha progresado el avance según el plan preconcebido.

En Andalucía se han ocupado Teba y Peña Rubia suponiendo la ocupación de estas poblaciones un avance de 10 km. con respecto a Campillo ocupado últimamente.

Telegrama de la Agencia "Havas":

"En el sector de Talavera de la Rei na SANTA OLALLA-TOLEDO, fueron ayer abatidos dos aviones de caza del Gobierno de Madrid."

"En cuanto a la defensa del Alcazar de Toledo se declara ofi-ciosamente que la Ciudadela notardará en ser libertada, lo que podrá tener influencia decisivaen la situación de Madrid,

"Se anuncia que la vía férrea de Bil bao quedó destruída por los naciona-listas."

El domingo último en Santa Olalla, un piloto del Gobierno de Madrid tripulando un aparato de poca velocidad, se lanzó sobre un aparato trimotor na cionalista violentamente, fracasando en su intento, perdiendo la vida en el combate.

El diputado y ex Ministro de la Ceda Federivo Salmón, fué preso en una casa de la calle de Mendizábal donde se había refugiado. Con este motivo la locutora recuerda la labor tan heneficiosa para los intereses de la Na ción y de los obreros desarollada por él en el Ministerio del Trabajo, especialmente en la cuestión del paro.

Los nacionalistas vascos hoy quieren cotizar su actitud en la rendición de San Sebastián, pero en realidad lo hicieron por comprender la imposibili dad de la lucha y los grandes perjuicios que traería para la ciudad. Además deben justificar por qué tomaron parte en el rapto de mujeres y muchachas de la mejor sociedad de San Se-bastián.

Un telegrama de "Havas" dice que todos los frentes reina la calma precursora de los grandes acontecmien

El primer ataque a Bilbao se cree que no será militar, sino diplomático,

Se sabe que los nacionalistas vascos han ido a Burdeos, donde buscan establar negociaciones temerosos de las consecuencias que en Bilbao pueda tener el antagonismo entre nacionalis tas vascos y anarquistas.

ASI, pues, Bilbao caerá con más facilidad que San Sebastián, así como éste cayó con más facilidad que Irún.

Después de habernos hablado repetidas veces del cerco completamente cerrado de Oviedo y de su situación dificilísima, hasta el punto de decirnos que el Coronel Aranda no se atrevía a salir de su habitación, se silencian ahora los éxitos de las columnas que operan en Asturias y sobre todo la toma de Grado, muy importante por estar en la cerretera de Pravia a Oviedo por Luarca... .. Continuando la marcha victoriosa

de las columnas cuyo paso por Corne llana se dió recientemente.

El comunicado de Madrid al hablar del frente de Navalperal acusa el bombardeo de la artillería "roja" contra las Navas del Marqués, pero la locutora advierte que no es que estén nuestras tropas en las Navas, sino más próximas a El Escorial.

De Badajoz, una persona a la cual la locutora de Radio Club dice que nada puede negar, la pide dé cuenta de la triste situación de muchos ni ños pertenecientes a familias de nuestra ideología que se encuentran en esta ciudad sin amparo de ninguna clase, sus hogares han quedado sin el padre por haber sido fusilado por los "rojos" o sin la madre desaparecida. En otros, pobres mujeres llenas de esa pena y odio que sólo puede sentir la mujer ultrajada.

Interesémonos, pues, por esas criaturas en situación de tanto dolor y desamparo.

Noticias de Madrid participan que en el aerodromo de Barajas fué fusi lado un individuo acusado de espionaje a favor de los nacionalistas, a nade que dos Jefes de Falange que vinieron desde Córdoba a Madrid para recibir instrucciones, han sido detenidos, así como también D. Valeriano Rivera, secretario del ex-Ministro agrario D. José Mª Cid y D. Heraclio Fernández Valillo, Coronel retirado de la Guardia Civil, - que fué Jefe de Policía de Barcelona y Gobernador Civil de Valencia.

Pregunta Radio Club cómo les fué posible a esos falangistas salir de Córdoba si está perfectamente cercada y es -continúa- que no querido reconocer que las tropas $d_{\underline{O}}$ minan en 40 km. de Cerro Murciano.

Dice Madrid que en los Montes de Ponferrada, entre Asturias, León y Galicia tropas de campesinos armados atacaron a las fuerzas nacionalistas cortando frecuentemente el paso de los trenes de abastecimiento. No pue de ser más inexacta la noticia, pues constantemente tenemos contacto con personas de esas regiones, por las cuales sabemos que las comunicaciones se hacen con toda regularidad.

Madrid dice que en Guadix de Grana da los gubernamentales de Madrid hicieron reconocimiento con resultados favorables para ellos. La locutora contesta que la normalidad en Granada es completa.

Ella ha recibido, siguiendo la marcha ordinaria de los correos, una medallita de la Virgen de las Angustas que le han remitido de Granada y que colocó a uno de sus hijos, el cual estaba hecho un herejito, pues sus medallitas las había entregado. Quien me regaló la medalla quedará más satisfecho al saber que en lugar de lle varla yo, va puesta sobre el pecho de un angelito.

Otras notas del parte de Madrid no pueden comentarse porque no concreta posiciones.

La radio telegrafía de Madrid que se interesa por saber con qué fuerzas cuentan los ejércitos nacionalis tas y Radio Club dice que va a contestarle.

Disponen aquellas de 170.000 hombres para el ataque a Madrid y más de 50.000 en los otros frentes.

Además, -dice- puede calcularse - que más adelante se llegará a tener cerca de un millón de hombres en pié de guerra.

Entrecortadas por las dificultades de la recepción se cogieron noticias relacionadas con el avance de la columna Yagüe en el sector Telavera-Santa Olalla-Maqueda-Toledo y en concreto lo que puede afirmarse es que habla el excelente espíritu de las tropas que forman estas columnas.

PERDIDA de una zapatilla azul, de un niño de dos años, rogando a la per sona que lo haya encontrado se sir va entregarla en el puesto de Radio actualmente instabdo en la Capilla

PERDIDA de una pistola de reglamento propiedad delG.Civil Celestino Rodríguez perteneciente a la 3º Compañía. Estaba con su funda y ésta,

bleva las iniciales de su dueño.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Comentarios sobre la noticia de nuestro extraor dinario en la que el Gobierno de Ma drid nos daba la situación de nuestras columnas, por lo menos en Ma queda y Val de Santo Domingo. Ánimo excebnte de todos como contestación al aumento de los esfuerzos de nues tros enemigos que son segura e indu dable señal de que estamos al térmi no de nuestra patriótica lucha, testimoniados en muchísimos detalles, imposibles de recoger todos, pues, harían interminable su relación detallada, daba alegría ver como las fuerzas que se alojaban en la biblio teca de Caballería y anejos, entre ellas la 3ª Compañía de la Guardia Civil, hicieron una evacuación orde nada de su local bajo el fuego de la artillería, y volvieron repetidas veces, no obstante, seguir la artillería su fuego para sacar en primer término todo el material de guerra y municiones, con tan buen ánimo y excelente espíritu, que adquiría uno el convencimiento de que cualesquiera que sean los medios que emplee el enemigo en estos últimos días, todos serán superados, por el patriotismo y las sólidas virtudes militares de nuestros heróicos defensores. Paralelo a este buen espíritu que es el de todos incluso el de todas las personas ci viles, incluyendo a señoras y señoritas que dan pruebas de cómo la de licadeza femenina puede fundirse en maridaje sublime con la mayor abnegación al servicio de estos santos intereses de nuestra Religión, de nuestra Patria y de la civilización.

Viendo esto se tiene la seguridad de un triunfo que está muy próximo, pues es función de la llegada de nuestras columnas tan cercanas a nosotros.

PERDIBAS

- l cartera con documentación,
- 1 Agenda,
- l pluma stilográfica,
- 1 gafas negras y
- 1 cinto.

Todo propiedad del falangista JO-SE CANOSA. — CENSURADO.